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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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На 42-й день после вакцинации 
"ЭпиВакКороной" антитела IgG к 
коронавирусу нашли у 79 процен-
тов привитых добровольцев, пи-
шут "Известия" со ссылкой на про-
межуточные итоги клинических 
испытаний препарата.

В независимой проверке компа-
нии "Клиникал ресерч лаборатори" 
приняли участие 2999 человек. Из 
них 2253 были привиты "ЭпиВакКо-
роной", а 746 участников испытаний 
получили плацебо. С каждым добро-
вольцем провели девять встреч для 
наблюдения за их состоянием и отбо-
ра проб.

Заместитель руководителя центра 
"Вектор" Роспотребнадзора Татья-
на Непомнящих в беседе с изданием 
обратила внимание, что предвари-
тельные результаты исследования 

демонстрируют иммунологическую 
эффективность вакцины.

"Не нужно путать ее с эпидемио-
логической эффективностью, которая 
исходит из других данных и высчиты-
вается по особой формуле", — отме-
тила Непомнящих.

Как пишет газета, у более чем 40 
процентов вакцинированных с анти-
телами IgG их уровень оказался вы-
соким (от десяти и более). Средний 
уровень антител (от 3,5 до 9,99) за-
фиксировали у 21 процента участни-
ков. Коэффициент позитивности от 1 
до 3,49 выявили у 15,3 процента при-
витых.

Специалисты "Клиникал ресерч 
лаборатори" пришли к выводу, что 
"ЭпиВакКорона" никого не инфици-
рует. По результатам испытаний при 
промежуточной обработке данных 

они признали вакцину безопасной и 
эффективной.

"ЭпиВакКорона" — вакцина, соз-
данная на пептидной платформе го-
сударственным научным центром 
"Вектор". По информации Роспотреб-
надзора, "ЭпиВакКорона" характери-

зуется высочайшей степенью безопас-
ности, обусловленной технологией ее 
получения. Она не содержит живого 
вируса и формирует противовирус-
ный иммунитет благодаря использо-
ванию искусственно синтезирован-
ных пептидов.

Ученые изучили 
эффективность вакцины 

«ЭпиВакКорона»

Президент России Владимир Пу-
тин поздравил боксера Альберта Ба-
тыргазиева с олимпийским золотом 
Игр в Токио.

П о з д р а -
в и т е л ь н ы й 
текст опубли-
кован на сайте 
Кремля.

«Поздрав-
ляю Вас с 
“ з о л о т ы м ” 
триумфом в 
Токио. Вы с 
честью вы-
стояли в тя-
ж е л е й ш е м 
ф и н а л ь н о м 
п о е д и н к е , 
б л е с т я щ е 
с п р а в и л и с ь 
с поставлен-
ными зада-
чами. Звание 
олимпийского 
чемпиона, о 
котором меч-
тает каждый 
спортсмен, – 
заслуженная 
награда за Ваше мастерство, трудо-
любие и волю», – говорится в тексте 

поздравления.
Напомним, что Альберт Батырга-

зиев завоевал олимпийское золото в 
весе до 57 кг. 
Д а ге с т а н е ц  
раздельным 
р е ш е н и е м 
судей побе-
дил амери-
канца Дьюка 
Рагана. Для 
ро ссийской 
команды бок-
серов – это 
первая золо-
тая медаль 
на текущей 
О л и м п и а -
де. Копил-
ка сборной 
страны может 
п о п ол н и т ь -
ся еще одной 
медалью выс-
шей пробы. 
Ее попробу-
ет взять еще 
один воспи-
танник да-
г е с т а н с ко й 

школы бокса Муслим Гаджимагоме-
дов в весе до 91 кг.

Заур Угуев принес команде рос-
сийских вольников первую золотую 
медаль Олимпийских игр в Токио.

В решаю-
щем поедин-
ке весовой 
категории до 
57 кг воспи-
танник хаса-
вюртовской 
спортшколы 
имени Мав-
лета Баты-
рова, ученик 
заслуженного 
тренера Шеме 
Шемеева на-
нес пораже-
ние индийцу 
Рави Кумару.

Это была 
их вторая оч-
ная встреча – 
победителем, 
как и в пер-
вый раз стал 
Угуев.

« С е г о д -
ня “золотой” 
день для нас. 
Утром награду высшей пробы для 
страны завоевал боксер, наш земляк 

Альберт Батыргазиев, а днем преу-
спел наш борец-вольник Заур Угуев. 
Дагестанская школа борьбы как всег-

да на высоте. 
В последний 
раз в наилег-
чайшем весе 
из дагестан-
ских вольников 
побеждал на 
Олимпиаде ле-
гендарный Вла-
димир Юмин. 
Заур внес свое 
имя в историю. 
Поздравляю его 
и всех россиян с 
этим успехом», 
– прокоммен-
тировал успех 
спортсмена ми-
нистр спорта 
Дагестана Са-
жид Сажидов.

Напомним, 
что завтра на 
олимпийский 
ковер выйдут 
еще двое даге-
станских бор-

цов Гаджимурад Рашидов (65 кг) и 
Абдулрашид Садулаев (97 

Владимир Путин поздравил
Альберта Батыргазиева с золотой 
медалью на Олимпийских Играх

Заур Угуев
 выиграл Олимпиаду в Токио
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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была проведена информационная бе-
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В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
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построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
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делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Идиана Курбанова

На центральной площади села 
Новолакское  состоялась сельско-
хозяйственная ярмарка, которая 
дала  возможность местным агра-
риям реализовать свежую, каче-
ственную продукцию нового уро-
жая без посредников.

С 10 утра площадь села наполни-
лась местными жителями и гостями 
из других населенных пунктов. В 
ярмарке приняли участие жители, 
имеющие ЛПХ и сельхозтоваропро-
изводители. Здесь можно было при-
обрести: зерно, пшеницу, сено, яч-
мень, мёд, уток, говядину, баранину, 
кур, цыплят, сыр, различную мясную 
продукцию и многое другое.

Чтобы лично осмотреть пред-
ставленные на ярмарке товары и 
убедиться в соблюдении низкой це-
новой политики, ярмарку посетили 
глава МО «Новолакский район» Ма-
гомед-Гаджи Айдиев, первый заме-
ститель главы МО Султан Хамзатов, 
начальник МКУ «Управление сель-

ского хозяйства» при МО Камиль 
Магомедов, заместитель директора, 

главный агроном Управления сель-
ского хозяйства района Нурмагомед 

Нурмагомедов
«На мой взгляд, ярмарки нужно 

проводить чаще, чтобы люди могли 
приобрести качественную и одно-

временно свежую продукцию. Кро-
ме того, необходимо создать условия 
как для торгующих, так и для поку-
пателей», - отметил глава района, по 
инициативе которого прошла данная 
сельхозярмарка.

Такие ярмарки всегда пользуются 
популярностью у новолакцев, и они 
их ждут с нетерпением. Ведь для мно-
гих - это место, где можно с выгодой 
закупить сельскохозяйственную про-
дукцию.

Жители Новолакского района 
остались очень довольны ярмаркой и 
при встрече поблагодарили главу рай-
она за организацию ярмарки.

Главная цель подобных меропри-
ятий — обеспечение потребителей 
качественной сельскохозяйственной 
продукцией от производителей по 
низким ценам.

Из-за эпидемиологической си-
туации по коронавирусу, на местах 
раздавались маски, до начала ярмарки 
проведена уборка и дезинфекция тер-
ритории.

В НОВОЛАКСКОМ РАЙОНЕ
 ПРОШЛА СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННАЯ ЯРМАРКА

В Дагестане ситуация с коро-
навирусной инфекцией остается 
крайне тяжелой. Число больных и 
госпитализируемых увеличивает-
ся, болезнь «помолодела» и подда-
ется лечению тяжело, в больницы 
все чаще попадают молодые люди.

В этой свя-
зи, те, кто уже 
прошел вакци-
нацию, и удо-
стоверился в ее 
эффективности, 
призывают зем-
ляков последо-
вать их примеру 
и защитить себя 
и своих близких 
от этой коварной 
болезни.

О ч е р е д -
ной привитый, 
специалист от-
дела ЖКУ УСЗН 
в МО «Новолакский район» Лелу-
ев Руслан: «Идет дискуссия среди 
населения и в социальных сетях по 
поводу неэффективности вакцины от 
коронавирусной инфекции.

Что вакцинация вызывает побоч-
ных действий. Но, верить слухам, я 
не стал. Вместе с остальными работ-
никами УСЗН я прошел оба этапа 
вакцинации. Никаких побочных дей-
ствий у себя и у остальных коллег и 
знакомых, кто прошел, я не заметил.

Мы у себя на 
работе ведём при-
ём граждан, стал-
киваемся с заяви-
телями, которые 
оформляют раз-
личные выплаты, 
находимся в зоне 
риска, и поэтому 
решили защитить-
ся от повторного 
заражения, так как 
мы ранее переболе-
ли ковидом.

Навело страх и 
то, что в последнее 

время участились случаи летального 
исхода от заражения. Я лично реко-
мендую привиться и призываю граж-
дан уберечь себя путем вакцинации, 
не боясь ничего».

Заведующая поликлиникой 
ЦРБ имени Н.Мирзоева Новолак-
ского района Эльвира Мусаева об-
ратилась к гражданам и призвала 
вовремя привиться.

«Первый раз переболел бессим-
птомно или очень легко, поэтому и 
во второй будет то 
же самое - это невер-
ное суждение людей. 
Если человек пере-
болел легко, это, на 
самом деле, ничего 
не говорит о состоя-
нии его здоровья.

Скорее всего, 
просто была малень-
кая доза вируса и 
организм справился. 
Не факт, что во вто-
рой раз повезет так 
же. Мы наблюдаем 
совершенно иную 
картину: люди, за-
болевающие повторно, переносят 
болезнь очень тяжело, есть и леталь-
ные случаи.

Поэтому, уважаемые жители Но-

волакского района, надо пройти вак-
цинацию, пока такая возможность 
есть. Уверяю, никаких страшных и 
побочных действий вакцинация не 
дает.

Я одна из первых сделала при-
вивку в районе и в поликлинике. 

Наоборот, она 
защищает, вы-
рабатывает ан-
титела к вирусу.

Сделав при-
вивку, вы в 
первую очередь 
о б е з о п а с и т е 
себя и своих 
окружающих. 
Все желающие, 
пока есть в на-
личии вакцина, 
могут прийти 
в прививочный 
пункт в поли-
клинику и сде-

лать прививку.
При себе необходимо иметь па-

спорт и страховой полис», - отметила 
завполиклиникой Эльвира Мусаева.

Зульмира Юсупова
 Патимат  Юнусова
__
Магомед Ордашов: «Вакцини-

рованные намного защищены и пе-
реносят коронавирус легко»  

Директор МКОУ «Гамияхская 
СОШ №2» Новолакского района Ор-
дашов Магомед Омарович обратился 
к своим коллегам и сельчанам с при-
зывом пройти вакцинацию от корона-
вируса.

«Я призываю коллег, сельчан и 
всё население района очень серьезно 
отнестись к теме заболевания корона-
вирусом. В последнее время стреми-
тельно растет число заражающихся.

И выходом из этой ситуации явля-
ется всеобщее вакцинирование. Вак-
цинированные намного защищены и 
переносят болезнь в легкой форме. 
Шансы на жизнь у них в разы повы-
шаются.

Я сам и все мои родственники 
привились и уверяю, никаких про-
блем после вакцинации у нас не было. 
С тех пор ни один из нас не заразил-

ся. Каждый должен принять решение 
вакцинироваться: в первую очередь, 
чтобы уберечь себя, свою семью и 
близких, то общество, в котором ра-
ботаете и трудитесь.

Только это и есть реальный шанс 
для людей преодолеть эту коварную 
болезнь», - отметил Ордашов.

Кабират Цахаева

С наступлением новой, третьей, 
волны эпидемии, с 3 июля Ново-
строевская районная больница №1 
на территории переселения пере-
профилирована в ковид-госпиталь. 
К увеличению потока пациентов 
врачи были готовы. Они прини-
мают больных из разных городов 
и районов республики. «Конечно, 
алгоритм лечения, подхвативших 
новую инфекцию уже освоен, но 
COVID-19 коварен, каждую минуту 
может преподнести новый сюрприз.

И наши доктора не устают повто-
рять даже вылечившимся пациентам: 
не теряйте бдительности, используйте 
средства защиты и при первой воз-
можности ставьте прививку, не попа-
дайте больше к нам», - рассказывает 
главврач НРБ №1 Бульбул Исрапило-
ва.

Вот уже месяц, в душных «ска-
фандрах», переступая красную чер-
ту, словно линию передовой, врачи 
Новолакской больницы каждый день 
борются за жизни пациентов. Выдер-
жать целую смену в противочумном 
костюме – настоящее испытание.

В герметичном капюшоне плохо 
слышно, в полиэтиленовом комбине-
зоне жарко, в маске – нечем дышать, 
пластиковые очки постоянно запоте-
вают. Через десять минут любой дру-
гой человек готов упасть в обморок, 
но врачи работают так по 6 часов и 
больше. Говорят, что уже привыкли, и 
что сейчас в них даже комфортно. Они 
в числе первых поставили себе вакци-
ну от коронавируса. Как себя чувству-
ют и как работают медики ковидного 
госпиталя, рассказала Бульбул Исра-
пилова.

«На сегодняшний день, у нас на 
лечении находятся 85 пациентов, со-
стояние которых одно хуже другого. 
Прогнозы не утешительны, так как ви-
рус новой волны заболевания намного 
агрессивнее того, что был в прошлом 
году, и по нашим наблюдениям омо-
лодился. Если раньше, в основном, в 

больницу поступали пациенты воз-
растной категории 60+, то сейчас у нас 
есть больные, кому 25 лет.

Несмотря на молодой возраст, 
переносят они инфекцию довольно 
тяжко. Редко кто приходит к нам са-
мостоятельно. К сожалению, львиная 
доля наших пациентов, до последнего 
выжидают улучшений дома, применя-
ют нетрадиционную медицину, ищут 
панацею на просторах интернета, а в 
итоге поступают к нам в тяжёлом и 
крайне тяжелом состоянии. 

Усугубляют клинику инфекции и 
сопутствующие хронические заболе-
вания, например: сахарный диабет, 
ожирение, гипертония, онкология.

Каждый из поступивших пациен-
тов получают максимально эффек-
тивное и грамотное лечение, должное 
внимание и уход. Нехватки медика-
ментов у нас нет! Минздрав республи-
ки регулярно выделяет нам все необ-
ходимые препараты, среди которых и 
дорогостоящие. Единственной бедой 
нашей больницы является отсутствие 
реанимационного отделения и обо-

рудования. Очень много реанима-
ционных, крайне тяжёлых больных, 
которые нуждаются в помощи реани-
матолога. Но увы, из-за отсутствия 
коечных мест в реанимациях Махач-
калы, перевести их не представляется 
возможным, приходится справляться 
своими силами. К сожалению, за этот 
промежуток времени, мы потеряли 
двоих пациентов".

На этих словах, разговор наша 
корреспондента с Бульбул Гасанов-
ной прервал стук в дверь. Зашёл мо-
лодой мужчина - это был племянник 
скончавшейся пятью днями ранее па-
циентки, М.У. Узнав, что это прямой 
родственник скончавшейся, она при-
несла слова соболезнования и подроб-
но описала всю картину от начала и до 
последней минуты жизни женщины.

"Мы боролись за неё до последне-
го, с первого дня, как она к нам посту-
пила: без обследования, без компью-
терной томографии лёгких, в тяжёлом 
состоянии, с низкой сатурацией, она 
пребывала в состоянии глубокой пси-
хологической депрессии. Все время её 
пребывания в госпитале и я, и врачи 
"красной зоны" постоянно с ней бе-
седовали, пытались вывести из этого 
состояния, но она была настроена на 
печальный исход. Так и не смогли мы 
её вытащить, а делали мы для её выз-
доровления абсолютно всё», - расска-
зала она.

В этот момент, взгляд корреспон-
дента остановился на её лице - глаза 
переполнились слезами, а по телу 
прошла дрожь. Очевидно, что поте-
ря пациента ею воспринимается, как 
личная утрата. Очень сложно подо-
брать правильные, нужные слова, 
чтобы утешить родных усопшего. Но 
Бульбул Гасановна смогла, мужчина 
с пониманием и благодарностью по-
кинул кабинет главврача. Спустя пару 
минут, разговор продолжился с корре-
спондентом.

"В нашем ковид-госпитале на ка-
ждом из трёх этажей работают по 2 
врача, 2 медицинские сестры и 2 сани-
тара, днём с 8:00 до 16:00, после засту-

пают на смену дежурные бригады гра-
фиком 1/2. С 3 числа прошлого месяца 
и на сегодняшний день к нам поступи-
ло 303 больных, выздоровели 214 че-
ловек, переведено в городскую реани-
мацию 2 человека. Наш коечный фонд 
составляет 100 койко-мест и практи-
чески все заняты. Как только место 
освобождается, его занимает новый 
пациент", - не успела она продолжить, 
как снова телефонный звонок. А зво-
нила главврач в медучреждение, куда 
перевела пациента. Она узнавала как 
проходит лечение пациентки. Это был 
очень приятный для женщины разго-
вор, ведь её состоянием интересова-
лась сама главврач. Это интервью даёт 
нам понять, что для пациентов, на-
ходящихся в ковидной борьбе, очень 
важна искренность, забота и внима-
ние врача и медперсонала, которые 
найдут нужные слова поддержки для 
больных, которым они крайне необхо-
димы. Прививайтесь вовремя, чтобы 
выработались антитела, которые по-
могут защитить вас и ваших близких 
от коронавирусной инфекции.

 COVID-19 коварен
Защитите себя вакциной
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ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Зульмира Юсупова

Были времена,  ког-
да в сельской местно-
сти люди активно  зани-
мались земледелием и 
скотоводством. Высоко  
ценился ченловек - тру-
женик. В республике 
районы и села  сорев-
новались между собой, 
старались выполнить 
планы пятилетки с вы-
сокими показателями. 
Среди районов 
республики Но-
волакский район 
был в числе луч-
ших по всем пока-
зателями. 

Колхоз имени  
Ленина в селении 
Новокули славился 
в районе  и  респу-
блике, как передо-
вой колхоз. Этот 
результат был до-
стигнут благодаря  
настоящим  труже-
никам села, неуто-
мимым работягам 
колхозного произ-
водства, таким  как 
Ханнаев Ханна Ма-
гомедович. 

Ханнаев Ханна  
принадлежал к поколе-
нию детей войны, в жиз-
ни которых кроме тягот, 
страданий и голода ниче-
го не было. Это было по-
коление тружеников, ко-
торое с раннего детства 
было вынуждено выпол-
нять работу, непосиль-
ную своему возрасту и 
физическому состоянию. 
Дети, которые вынужде-
ны были выживать в тя-
желых условиях. 

Отец его  воевал на 
фронте, а мать с двумя 
детьми была вынуждена 
переехать из села Хайхи 
Кулинского района, в 
числе нескольких пере-
селенных  семей, на но-

вое место жительства. 
Семья Ханнаевых 

стояла  у истоков соз-
дания местного колхо-
за. Сколько жил Ханна, 
столько трудился, пока 
физическое состояние 
ему позволяло. Он был 
чабаном колхоза имени 
Ленина большую часть 
жизни. Передовым чаба-
ном, имя которого всег-
да произносили в числе 
лучших. На всех этапах 

производства отрасли 
МРС, будь то  увеличе-
ние овцепоголовья, за-
готовка качественной 
шерсти и мяса или  полу-
чение большого припло-
да, Ханна Ханнаев был 
всегда первым. Его фо-
тография, как передово-
го животновода района, 
не снималась с районной 
Доски Почета. 

Вся  жизнь его  про-
шла в местах отгонного 
животноводства. Жена 
и четверо детей очень 
редко видели отца. Но, 
когда Ханна возвращал-
ся домой на короткий от-
дых, дома всегда царила 
праздничная атмосфера.   

Шел нескончаемый по-
ток гостей и родствен-
ников.Навестить передо-
вого чабана приезжали 
руководители района и 
села, знакомые, родные.  
Всех  гостей с радуши-
ем принимала рачитель-
ная хозяйка Загидат. Во 
время пребывания отца 
дома, насытиться им не 
могли любимые и любя-
щие дети, они не могли 
отойти друг от друга. 

Ханна был отзыв-
чивым человеком, 
он давал настав-
ления и советы в 
ведении животно-
водства молодым, 
начинающим ча-
банам, был настав-
ником молодежи. 
В родном  селе и  
районе передового 
животновода  знали 
многие, знали, как 
доброго,порядочно-
го,ответственного 
человека. 

После того, как 
оставил работу ча-
бана, он вернулся в  
родное село, Но и 
тут  без работы не 
сидел. Начал рабо-

тать сторожем на колхоз-
ном зернохранилище. 

Он был ветераном 
труда. За многолетний 
добросовестный труд 
Ханна ежегодно получал 
высокие государствен-
ные награды. Награжден 
орденами: Ленина, «Ок-
тябрьской революции», 
«50 лет образования 
СССР», имеет многочис-
ленные медали, грамо-
ты и Благодарственные 
письма. 

Добрые вспоминания 
памяти хорошего челове-
ка по сей день его детям 
выражают все, кто знал 
Ханнаева Ханна.

Зульмира Юсупова 

Лучшая награда в жизни че-
ловека - это возможность зани-
маться делом, которое того стоит. 
Дело жизни, призвание, предна-
значение- это хорошая работа. 
При выборе профессии человек 
разбирается в себе, стараясь по-
нять, что ему интересно, к чему 
лежит душа.

Профессию медицинского ра-
ботника  Саидова Айшат Гамза-
товна выбрала по зову души. Ведь 
доброта и милосердие исходят из 
глубины души 
человека. 

Р о д и л а с ь 
она в 1950 
году  в селе 
Чаях Лакского 
района. После 
окончания шко-
лы поступила 
в медицинское 
училище. По-
сле окончания 
училища, с 
1969 года ра-
ботает в сфере 
здравоохране-
ния. Трудовая 
деятельность 
медицинской 
сестры связа-
на с селением 
Тухчар Ново-
лакского района. 16 лет она  за-
ведовала фельдшерско - акушер-
ским пунктом  в этом населенном 
пункте. После была переведена на 
должность патронажной медсе-
стры. Как руководитель, как меди-
цинская сестра,Айшат предъявляла 
большие требования к себе,работа-
ла с полной отдачей, преодолевая 
множество трудностей.

  В сельской местности меди-
цинская помощь раньше в основ-
ном оказывалась на дому. В любое 
время дня и ночи сельские жители 
могли обращаться к работникам 
фельдшеско- акушерского пункта. 
На каждый вызов Айшат отзыва-
лась своевременно и оказывала 
квалифицированную помощь. Это 
в настоящее время у каждого во 
дворе собственная машина и про-
блем с транспортировкой больного 

практически не возникает.  Сейчас, 
не  дожидаясь машины скорой по-
мощи, тяжелого больного сами 
близкие доставляют в медицинские 
учреждения, где условия лучше. А 
ведь были времена, когда все эти 
проблемы возлагались на плечи ра-
ботников ФАП. Работая в отдален-
ном пункте села Тухчар, Айшат не 
давала почувствовать больным их  
беспомощность, находила выход из 
любойкритической ситуации. Вы-
полняя обязанности патронажной 
медсестры, Айшат вела уход    и на-
блюдение за детьми разных возрас-

тов.эту очень 
отвственную 
работу тоже 
Айшат вы-
полняла без-
упречно. Она 
умела не толь-
ко оказывать 
помощь боль-
ному ребенку, 
но и утешать 
о т ч а я в ш и х -
ся родителей. 
Айшат отлича-
лась не только 
в умении вести  
документацию 
фельдшерско-
го пункта, как 
того требует 
вышестоящее 

руководство, но и в своевременной  
доставке отчетности в районную  
Центральную больницу. 

Трудовые заслуги Саидовой 
Айшат государство оценило по за-
слугам. За отличное выполнение  
обязанностей по оказанию меди-
цинской помощи  населению  и 
продолжительный и безупречный 
труд   ей присвоено звание Удар-
ника Коммунистического труда, 
награждена     знаком «Отличник 
здравоохранения».

Двое её детей  тоже продол-
жили дело матери. Сын работает 
травматологом, дочь дежурным 
врачом.

Уважаемая в родном селе и  
районе, Айшат Гамзатовна все ещё  
продолжает работать по выбран-
ной профессии.

Летопись истории Новолакского района 

Коронавирус - не первый враг, ору-
жием против которого должна стать 
массовая вакцинация. Сотням милли-
онов людей во всем мире посчастли-
вилось остаться в живых, потому что 
нашлась управа на невидимых убийц, 
терроризировавших мир. Конечно, 
если они жили там, где есть доступ к 
медицинской помощи.

Вакцинация уже 250 лет помогает 
побеждать эпидемии. И всё это время 
продвигается не в последнюю очередь 
благодаря личному примеру. Страсти 
по вакцинации бушуют уже два с по-
ловиной столетия, и в этом отношении 
наш век не слишком отличается от во-
семнадцатого, разве что COVID-19 
не так кровожаден, как, к примеру, 
натуральная оспа, от которой почти 
всю человеческую историю не было 
ни убежища, ни спасения. С неё и нач-
нём.

В 1980 году Всемирная организа-
ция здравоохранения объявила о побе-
де над оспой. В России первую проти-
вооспенную прививку испробовала на 
себе императрица Екатерина Вторая.

Натуральная или черная оспа нача-
ла свирепствовать в Европе с 6 века. 
Вымирали целые города. Повстречать 
человека без шрамов от заживших 
оспенных язв на лице в те годы было 
практически невозможно. Во Фран-
ции полиция считала, отсутствие сле-
дов оспы на лице, одной из особых 
примет.

На протяжении столетий люди от-
чаянно искали средство от оспы - и в 
конце концов, создали первую вакци-
ну.

Идея, что искусственно вызван-
ная слабая форма заболевания спо-
собна создать у человека иммунитет, 
родилась, вероятно, в Китае. Соглас-
но источникам, уже около 1000 года 
люди там вдыхали через нос поро-
шок из мелко истолченных струпьев 
оспенных больных или вставляли 
в уши кусочки ваты, вымоченные в 

оспенном гное.
В 17 веке это проделывали так: 

протягивали зараженную нитку под 
надрезанной кожей. По нынешним 
меркам их метод вакцинации кажет-
ся крайне небезопасным, но тогда — 
вполне приемлемым, ведь смертность 
привитых таким методом людей со-
ставляла всего около двух процентов, 

в 20 раз меньше, чем у непривитых. 
Принято считать, что первая в рос-

сийской истории прививка была сде-
лана 23 октября 1768 года, а постави-
ли ее самому на тот момент важному 
и могущественному пациенту Россий-
ской империи — Екатерине II.

Екатерина II очень боялась оспы. 
После того как в 1768 году от этой 
болезни умерла графиня Шереметева, 
она приняла решение привиться.

Из Лондона был выписан врач То-
мас Димсдейл, "оспенную материю" 
он взял у шестилетнего ребенка. Ека-
терина сделала прививку от оспы тай-
но, в присутствии лишь самых дове-

ренных приближенных. Прививание 
оспы считалось делом опасным, и 
императрица не могла без одобрения 
двора рисковать своим здоровьем. 
На случай своей смерти императри-
ца распорядилась держать наготове 
упряжку почтовых лошадей, чтобы 
врач мог срочно уехать из страны и 

избежать самосуда. Через шесть дней 
после прививки у Екатерины начались 
признаки недомогания, она уедини-
лась в Царском Селе. Но все окончи-
лось благополучно: еще через неде-
лю императрица поправилась. Сразу 
после этого по примеру Екатерины в 
очередь на прививку от оспы записа-
лись 140 аристократов — прививаться 
стало модно. Но, несмотря на удачную 
вакцинацию на примере самой прави-
тельницы, некоторые слои населения 
отказывались прививаться, переезжа-
ли в глухие деревушки и заразившись 
оспой, в муках умирали.

Начиная с момента первой вакци-
нации, Россия успешно применяет 
прививки от разных тяжёлых заболе-
ваний по сей день.

В России уже зарегистрировано 
четыре вакцины против коронавиру-
са, каждая из которых запатентована 
во многих странах мира.

Несмотря на резонанс против вак-
цины от новой коронавирусной ин-
фекции, она зарекомендовала себя как 
одна из верных способов победить 
"чуму 21 века".

За 250 лет картина отношения 
к вакцине не изменилась, люди как 
были в 18 веке "дикарями" так ими 
сейчас и остались. Невзирая на то, что 
вакцина победила оспу, корь, полио-
миелит и много других смертоносных 
недугов, население относится с опа-
ской к нашей медицине. Ну ведь и эти 
прививки когда-то были первыми и 
неизвестными никому, а люди довери-
лись, и к счастью, безошибочно.

Хотим мы того или нет – побеж-
дать коронавирус окончательно нам 
придётся просто ради самой жизни, а 
у этого оружия неплохой шанс на по-
беду.

Так чего, скажите, вы ещё ждёте? 
Что коронавирус остановит движение 
мира?

КАК ВАКЦИНА ИЗМЕНИЛА МИР...
Цахаева Кабират

Пандемия Covid-19 заставила человечество вспомнить, как опасны и 
разрушительны  вспышки инфекционных болезней, и как вакцины ста-
новятся в таких случаях единственной надеждой на возврат к нормальной 
жизни.

Они стояли 
у истоков становления района

Детский сад является для детей вторым домом, 
где самые маленькие жители района проводят боль-
ше времени, чем дома: играют, развиваются фи-
зически и умственно, отдыхают. Поэтому важно 
, чтобы внутреннее убранство групп привлекало 
яркостью красок, уютом и комфортабельностью, а 
каждая группа и отдельное помещение обеспечива-
ло должным образом все условия для полноценного 

отдыха и проведения досуга.
Для того, чтобы внутреннее убранство дошколь-

ного учреждения привлекало и детей, и их родите-
лей, в нашем районе ежегодно проводится косме-
тический ремонт детских садов, всех внутренних 
помещений, холлов и лестниц.

Пока воспитанники ДОУ в летние месяцы от-
дыхают с родителями, в дошкольных учреждениях 

кипит работа по их подготовке к новому учебному 
году.

Силами работников детских садов проводится 
косметический ремонт групп, музыкальных и спор-
тивных залов, лестничных маршей, помещений и 
открытых игровых площадок, благоустройство тер-
риторий, выполняются работы по частичному ре-
монту наружных стен зданий.

В дошкольных  учреждениях идут ремонтные работы

Юнусова Патимат

Хочется найти какие – то осо-
бенно выразительные слова, чтобы 
рассказать об этом замечательном 
человеке.  Вежливая, трудолюбивая, 
с добрым сердцем  и светлой душой, 
- человека этого зовут  Расулова 
Асият Салмановна.

Написать о ней подтолкнул повод  
- профессиональный праздник, День 
работников почтовой связи. Она на-
чальник почтового отделения связи 
села Новочуртах.

Прошло 13 лет  с тех пор, как она 
возглавила отделение и добросовест-
но трудится здесь. И участок, которым 
она руководит, всегда на хорошем сче-
ту у районного руководства. 

Закончила  она  экономический фа-
культет Дагестанского  Государствен-
ного  университета , вышла замуж в 
село Новочуртах. Здесь и устроилась 
на вакантное место. В селе нет особо-
го выбора профессий, вот и она устро-
илась на ту работу, которая подверну-
лась на тот момент, можно так сказать.

Первым делом Асият привела в по-
рядок  само отделение почты: вымыла, 
почистила, вытерла.   Здесь на стелла-
жах полный порядок,  на видном месте 
установлен  «Уголок подписчика», ка-
талоги центральных и региональных 
печатных изданий, витрина, знаки по-
чтовой оплаты. Согласно установлен-

ному  плану, почтовое отделение кро-
ме своей основной работы  занимается 
еще и  реализаций различных товаров 
повседневного спроса.

Жители села Новочуртах доволь-
ны работой начальника почтового 
отделения  и в этом большая заслуга 
Расуловой Асият, она  добросовестно 
относится к своим обязанностям. А у 
нее их  немало. Это и прием  платежей 
за коммунальные услуги, писем и по-
сылок, выплаты ЕДВ и организация  
подписки на периодическую печать и 
многое другое. Принимает посылки, 
бандероли, оплату за ЖКХ. 

 В почтовом отделении  работают 
два почтальона:  Расулов Магомед и  
Исхабова Аминат. «Надо отдать долж-
ное людям старшего поколения – гово-
рит Асият, -  они предвкушают долго-
жданное вскрытие конверта, и знают 
цену рукописного письма».

А радость получения красивых 
поздравительных открыток  с празд-
ником трудно передать словами. 
Преданные  читатели, а это, увы в 
большинстве своем люди и старшего 
возраста, несмотря на высокую стои-
мость, продолжают подписываться на 
периодическую печать. Потому что 
для них важно получать информацию 
из проверенных источников, не пола-
гаясь на сомнительные интернет- ре-
сурсы, не несущие никакой ответ-
ственности за сказанное слово.

С развитием технологий труд по-
чтальона не облегчился.

Приходится доносить до адреса-
та бесконечные письма из налоговой 
инспекции, от судебных приставов, 
уведомления о капремонте, штрафы 
ГИБДД. Работа у почтальона трудная, 
как физически, так и морально. Тут 
важно уметь найти подход к каждо-
му. Требования к почтальону  всегда 
предъявлялись строгие, есть много 
заданий, которые требуют безотлага-
тельного исполнения. Даже в самый 
пик пандемии работа  почтового от-
деления не останавливалась. Кто был 
в состоянии работать, тот выходил и 
трудился. 

Оба почтальона ответственно и 
добросовестно выполняют возложен-
ные на них обязанности. Они рабо-
тают давно, на них всегда можно по-
ложиться. Они трудятся, не покладая 
рук, забывают о времени иногда мне 
приходится напомнить им, что рабо-
чий день закончился,- дополняет Аси-
ят. От части они живут жизнью своих 
клиентов, знают их заботы, в курсе 
семейных проблем. Почтальонам, 
словно близким родственникам, от-
крывают душу посвящают в семейные 
дела, делятся горем и счастьем. Село 
Новочуртах - один из самых больших 
населенных пунктов Новолакского 
района, где проживают: лакцы, авар-
цы, чеченцы. 

В отделение приходят разные 
люди, у всех  свои вопросы и желания.   
Клиенты уходят довольные, потому 
что, несмотря на свою загруженность,  
Асият всегда готова выслушать, дать 
правильный совет, помочь. Для этого 
нужно много душевных сил и выдерж-
ки.  В селе ее любят и ценят за доброту 
и отзывчивость.

Для каждого своего клиента она 
находит дельный совет и доброе сло-
во. Она любящая мать и преданная  хо-
зяйка, вся семья помогает ей в  работе 
и поддерживают во всем.  Она человек 
большой и чуткой души,доброго и 
терпеливого сердца. 

Радуюсь каждому дню 

Работает с полной
 отдачей
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Распоряжение №108-P
от 29.07.2021

Главы администрации МО «Новолакский район»
В целях подготовки и проведения мероприятий, посвященных 22 годов-

щине освобождения Новолакского района от банд международных терро-
ристов:

1. Образовать и утвердить оргкомитет по подготовке и проведению празд-
ничных мероприятий, посвященных 22 годовщине освобождения района от 
банд международных террористов.

( Приложение № 1)
2. Утвердить план проведения и программу основных мероприятий по 

подготовке и проведению.
(Приложение № 2)
3. Утвердить смету расходов на проведение мероприятий (Приложение №3)

Глава МО          М.Айдиев

Приложение 2
План

основных мероприятий по подготовке и проведению 
праздничных мероприятий, посвященных 22 годовщине 

освобождения района.
14 сентября 2021 года . с. Новолакское в 10-00 ч.

1. Приглашение по списку участников мероприятия
(участников событий 1999 г. родственников погибших, гостей, жителей рай-

она (не более 100 чел.)
1-12 сентября 2021г.
Ответственные: админ. МО «Новолакский район»
( Сулейманов Р.Н. Цунтаева С.С.)

2. Встреча гостей, их размещение и сопровождение
13-15 сентября 2021 г.
Ответственные: Айдиев М.Ш.

3. Подготовка мест проведения мероприятий (в райцентре, в населенных 
пунктах, проведение субботников и др.)

1-12 сентября 2021 г.
Ответственные: Администрация района, Рамазанов С.З.
Главы поселений, МКУ «УМД»
Рамазанов С.З.

4.Освещение на страницах районной газеты , на официальном сайте прово-
димых мероприятий.

1 августа - 20 сентября 2021 г.
Ответственные: адм. района .Сулейманов Р.Н. Ханов М.Ш. Яхьяева У.Н.

5. Проведение мероприятий, посвященных 22 годовщине в образователь-
ных учреждениях, в учреждениях культуры.

20 августа - 20 сентября 2021 г.
Ответственные: УК ( Буттаева Г.Н.)
УО (Кудаева С.Р.)

6. Объявить конкурс среди учащихся 9-11 классов школ Новолакского 
района на лучшее сочинение, посвященное 22 годовщине освобождения Ново-
лакского района от незаконных бандформирований.

01 сентября 2021 по 13 сентября.2021г.
           Ответственные :УО (Кудаева С.Р.)

7. Проведение соревнований по волейболу среди сельских поселений Но-
волакского района на призы Яшина Ю.В., посвященных 22 годовщине освобо-
ждения Новолакского района от незаконных бандформирований.

14 сентября 2021 г.
Ответственные : УК (Магомедов З.М. )
Главы поселений

8. Проведение концертной программы
14 сентября 2021 г.
Ответственные: УК ( Буттаева Г.Н.)

Информируем:
В соответствии со ст.9 п.2 Закона Республики Дагестан №116 от 

29.12.2017г., «О некоторых вопросах регулирования земельных отноше-
ний в Республике Дагестан»:

- предоставляется в собственность бесплатно земельный участок, площа-
дью 0,15 га с кадастровым номером 05:50:000085:766 из земель категории 
«земли населенных пунктов», находящихся в с. Тухчар Новолакского района 
(Новострой), в квартале №20, позиции №2 для индивидуального жилищного 
строительства без проведения торгов Саидову Эдуарду Олеговичу.

предостявляется в собственность бесплатно земельный участок площа-
дью 0 04 га с кадастровым номером 05J 5:000000:319 из земель категории 
«земли населенных пунктов» находящихся в ведении администрации с. Ба-
найюрт Новолакского района для  ведения личного подсобного хозяйства без 
проведения торгов Товдиеву Эльману Селхаджиевичу.

С предложениями, связанными с предоставлением земельных участков 
обращайтесь в отдел по управлению муниципальной собственностью МО 
«Новолакский район».

 
Справки по телефону: 8 (242) -21-2-70
Зав. отделом УМС и ЗО МО «Новолакский район»      Ибрагимова Б.

Экстремизм – 
приверженность от-
дельных лиц, групп, 
организаций и т.п. к 
крайним взглядам, по-
зициям и мерам в об-
щественной деятель-
ности. Экстремизм 
распространяется как 
на сферу обществен-
ного сознания, обще-
ственной психологии, 
морали, идеологии, 
так и на отношения 
между социальными 
группами (социальный 
экстремизм), этноса-
ми (этнический или 
национальный экстре-
мизм), общественны-
ми объединениями, 
политическими пар-
тиями, государствами 
(политический экстре-
мизм), конфессиями 
(религиозный экстре-
мизм). Политическая 
практика экстремизма 
находит выражение в 
различных формах экс-
тремистской деятель-
ности, начиная от про-
явлений, не выходящих 
за конституционные 
рамки, и заканчивая 
такими острыми и об-
щественно опасными 
формами как мятеж, 
повстанческая дея-
тельность, терроризм. 
Терроризм – сложное 
социально-политиче-
ское и криминальное 
явление, обусловлен-
ное внутренними и 
внешними противоре-
чиями общественного 
развития различных 
стран. Представляет 
собой многоплановую 
угрозу для жизнен-
но важных интересов 
личности, общества и 
государства, одну из 
наиболее опасных раз-
новидностей полити-
ческого экстремизма 
в глобальном и регио-
нальном масштабах. По 
своей социально-по-
литической сущности 
терроризм представ-
ляет собой системати-
ческое, социально или 
политически мотиви-
рованное, идеологи-
чески обоснованное 
применение насилия 
либо угроз применения 
такового, посредством 
которого через устра-
шение физических лиц 
осуществляется управ-
ление их поведением 
в выгодном для терро-
ристов направлении и 
достигаются пресле-
дуемые террориста-
ми цели. Терроризм 
включает несколько 
взаимосвязанных эле-
ментов: идеологию 

терроризма (теории, 
концепции, идейно-по-
литические платфор-
мы); террористические 
структуры (междуна-
родные и националь-
ные террористические 
организации, экстре-
мистские – правые и 
левые, националисти-
ческие, религиозные и 
другие общественные 
организации, струк-
туры организованной 
преступности и т.п.), 
а также собственно 
т е р р о р и с т и ч е с ку ю 
практику (террористи-
ческую деятельность). 
Экстремизм и его раз-
новидность терроризм 
продолжают представ-
лять реальную опас-
ность как для междуна-
родного сообщества в 
целом, так и для наше-
го государства в част-
ности. Профилактика 
террористической и 
другой экстремистской 
деятельности включа-
ет в себя подготовку 
и реализацию госу-
дарством и уполномо-
ченными им органами 
комплексной системы 
политических, соци-
ально-экономических, 
и н ф о р м а ц и о н н ы х , 

воспитательных, ор-
ганизационных, опе-
ративно-розыскных, 
правовых, специаль-
ных и иных мер, на-
правленных на преду-
преждение, выявление, 
пресечение террори-
стической деятельно-
сти, минимизацию ее 
последствий, уста-
новление и устране-
ние способствующих 
ей причин и условий. 
Профилактика экстре-
мизма и терроризма 
– это не только зада-
ча государства, но и в 
немалой степени, это 
задача и представи-
телей гражданского 
общества. Эта работа 
зависит от четкой по-
зиции политических 
партий, общественных 
и религиозных объеди-
нений, граждан. В на-

шей стране профилак-
тика экстремистских 
проявлений должна 
рассматриваться как 
инструмент установ-
ления гражданского 
мира и объединения 
усилий граждан Рос-
сии в восстановлении 
и укреплении нашего 
экономического и по-
литического потенци-
ала. Правовые и орга-
низационные основы 
противодействия экс-
тремистской деятель-
ности, ответственность 
за осуществление 
экстремистской дея-
тельности определены 
Федеральным законом 
Российской Федерации 
«О противодействии 
экстремистской дея-
тельности» №114-ФЗ 
от 25.07.2002г. В Рос-
сийской Федерации 
запрещаются создание 
и деятельность обще-
ственных и религи-
озных объединений, 
иных организаций, 
цели или действия ко-
торых направлены на 
осуществление экстре-
мистской деятельно-
сти. Экстремистской 
деятельностью (экс-
тремизмом) являют-

ся: насильственное 
изменение основ кон-
ституционного строя 
и нарушение целост-
ности Российской Фе-
дерации; публичное 
оправдание терроризма 
и иная террористиче-
ская деятельность; воз-
буждение социальной, 
расовой, националь-
ной или религиозной 
розни; пропаганда ис-
ключительности, пре-
восходства либо непол-
ноценности человека 
по признаку его соци-
альной, расовой, наци-
ональной, религиозной 
или языковой принад-
лежности, или отно-
шения к религии; на-
рушение прав, свобод 
и законных интересов 
человека и гражданина 
в зависимости от его 
социальной, расовой, 

национальной, рели-
гиозной или языковой 
принадлежности, или 
отношения к религии; 
воспрепятствование 
осуществлению граж-
данами их избиратель-
ных прав и права на 
участие в референдуме 
или нарушение тайны 
голосования, соединен-
ные с насилием либо 
угрозой его примене-
ния; воспрепятствова-
ние законной деятель-
ности государственных 
органов, органов мест-
ного самоуправления, 
избирательных комис-
сий, общественных и 
религиозных объедине-
ний или иных органи-
заций, соединенное с 
насилием либо угрозой 
его применения; совер-
шение преступлений 
по мотивам, указан-
ным в пункте "е" части 
первой статьи 63 Уго-
ловного кодекса Рос-
сийской Федерации; 
пропаганда и публич-
ное демонстрирование 
нацистской атрибу-
тики или символики 
либо атрибутики или 
символики, сходных с 
нацистской атрибути-
кой или символикой 
до степени смешения; 
публичные призывы к 
осуществлению ука-
занных деяний либо 
массовое распростра-
нение заведомо экстре-
мистских материалов, 
а равно их изготовле-
ние или хранение в 
целях массового рас-
пространения; публич-
ное заведомо ложное 
обвинение лица, за-
мещающего государ-
ственную должность 
Российской Федерации 
или государственную 
должность субъекта 
Российской Федера-
ции, в совершении им 
в период исполнения 
своих должностных 
обязанностей деяний, 
указанных в настоящей 
статье и являющихся 
преступлением; орга-
низация и подготовка 
указанных деяний, а 
также подстрекатель-
ство к их осуществле-
нию; финансирование 
указанных деяний либо 
иное содействие в их 
организации, подготов-
ке и осуществлении, в 
том числе путем пре-
доставления учебной, 
полиграфической и 
материально-техниче-
ской базы, телефонной 
и иных видов связи или 
оказания информаци-
онных услуг.

ПРОФИЛАКТИКА
 ПРОЯВЛЕНИЙ ЭКСТРЕМИЗМА И ТЕРРОРИЗМА

ЗахIматсса шин
Вил захIматшиву цир, гьашинусса шин? 
Гьармий кьатI хъанайсса оьккицIуцIаврил, 
Корона учавай, вирус учавай, 
Хъинну инжит хьунни циняв агьали.

Ххуй - ххуйсса духтуртал, яла аьркинмий,
IIа - цаних кьатI хьунни азарханалий,
Ятинну ливчIунни мюрщисса оьрчIру,
Нину - бутта бакъа,  хъинну захIматну.

КIурукъатлувунсса ххуллу бавщусса, 
Хъинну захIматсса чIун дивунни ялун.
ИвкIума уччинин, нузругу ларкьун,
КьюлтIну аьрщаравун ахьлаган ай чIун.

Къаккакканнав жунна гьашину кунна, 
ЦIуцIаврил дургьусса захIматсса дунъял. 
Цума ца  кьакуну, гьарца иривма 
Балаллул уцлайсса ва къаххуйсса шин.

Циняв кьурчIишиву духшинал гьаннав! 
Ковид, коронагу архну личIаннав! 
ЦIycca шинал жунма ххуйсса баяннав! 
Ххарину битаннав циняв агьали!

 ЦIуцIаву
Дивунни жучIанна оьккицIуцIаву,
ЦIакь бувунну жува жулва къатраву.
ЗучIа дукан дурив? Аьркинмур дурив? 
Куну къацIувххунма, лавкьунни ххуллу.

Хъунив хьусса бикIай, мюрщисса бикIай, 
Къашавай шанийсса инсантал бикIай. 
Мийннал пикри бакъа, тIалавшин дакъа, 
Милицалт бивчунни ххуллурду бащан.

Жува ссавур данну, думур дуканну,
Дуаь дуван кару хьхьичIун дугьанну:
Я, ххирасса Заллуй, халкьуннал паччахI, 
Жул ялату ласи ва захIматсса чIун!

КIулну икIу
Ина кIулну икIу, байнавар инсан,
Дунъял кьаритайни, инавалусса.
АрхIал цучIав акъа, тIалавшин дакъа,
Аьрщаравун, пакьир, уххан антIисса.

Гьаттаву ццах куну, яру тIивтIуний,
ЧIалантIиссар лагма дахьра ца аьрщи.
ДакI хъякуну, цIунил жан дулунтIиссар,
Чун агьну уссарав вин бувчIинтIиссар.

Ина хIисав даннин, вил чIарах авцIун,
Суал булаймагу вин ккаккантIиссар.
Ина дунияллий ххуймур буварчан,
Ххуйсса сипатращал му икIантIиссар.

Оькки тIуллу дурну, агар лавгхъурчан, 
ЧIарав бацIантIиссар хъунмасса шатта. 
Тти хъинну икIанна ина учирчан,
Утти чIалли куну, кьацI учинтIиссар.

Аллагьнал буллусса аькьлугу лавсун, 
Инсан, сагьну уна, хIадур хъанахъу.
Винма буллу гьантри ххуйну гьан буван, 
Ххирасса Залуннал ххуйну кьамул ан.

 

Дагъусттан
Вил ххуйшиву цири, ххира Дагъусттан?
Алжан бурав ина жухь ма увкусса?
Вил тIутIал майданну, лирцIу нехругу,
Зам - зам щаращирив алжаннавусса?

Вил лахъсса зунттурду, дарувсса вацIри 
Буривав щичIачIав укунсса неъмат? 
Зиярат бувансса жулва «Ахульго «
Ххирасса Аллагьнал нясив бувусса.

На пахру бувара Дагъустанная 
Аьлимтал ва щайхтал гьарзасса аьрщи, 
ЛачIун буккулт ххувсса, чичулт ч1явусса, 
ЧIумуй кумагрансса жагьилтал бусса.

Гьашину ттуршра шин ккуркки ларгунни,
Ва жулва Дагъусттан цачIун бавтIуну. 
Оьккиссагу дия , ххуйссагу дия,
Ххирасса Дагъусттан кьянкьа бавцIунни.

ЧIа учинна жунна паракьатшиву 
ЧIурду къабаяннав биту - ххитулул. 
Исвагьисса душру, авурсса оьрчIру 
ЧIяву хьуннав жулва ва Дагъустаннай.

____________________      Нуцалай Султанова

Профилактика наркомании представляет собой 
ряд процедур, призванных предупредить развитие 
наркомании, а также выявить и сократить чис-
ло людей, которые уже вовлечены в эту проблему. 
Эффективнее всего профилактические методы дей-
ствуют в среде подростков и молодёжи.

В первую оче-
редь это связано 
с тем, что именно 
данная категория 
людей является 
главной группой 
риска. Во-вторых, 
несмотря на слож-
ный «переходный» 
возраст, именно в 
этот период люди 
более восприим-
чивы. В-третьих, 
при проведении 
систематической 
профилактической 
работы, можно не 
только убедить 
тех, кто не зави-
сим от наркотиков 
в том, что их не 
стоит пробовать, 
но и тех, у кого 
уже сформировалась зависимость убедить в том, что из 
этой ситуации есть выход и лечение возможно.

Процесс создания мер для профилактики нарко-
мании непростой и трудоемкий. В нём задействовано 
большое количество профессионалов из разных сфер 
деятельности (медики, психологи, социальные работ-
ники, педагоги, правоохранительные органы и обще-
ственные деятели).

По данным Всемирной Организации Здравоохране-
ния существует три вида профилактических работ:

Первичная профилактика, представляющая собой 
исключительно предупредительные меры.

Вторичная профилактика, во время которой опреде-
ляются люди с зависимостью, проводится их лечение.

Третичная профилактика, которая заключается в ме-
дицинской реабилитации зависимых и социально-тру-
довой терапии.

В целом можно сказать, что средства профилактики 
нужны, чтобы не допустить использование наркотиков. 
Для этого применяются:
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ

Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!

С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 

специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 

государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 

позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 

участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.

Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-

ский район» Гаджи Айдиев провел 

тематический прием граждан по 

вопросам переселения, а именно, 

сдачи домов, построенных до 1944 

года. В связи с этим, совместно с 

главой района, прием вел началь-

ник управления Правительства РД 

по вопросам переселения Магоме-

дали Магомедалиев. Также присут-

ствовали депутат НС РД Зайнулла 

Мирзоев, заместитель начальника 

управления по вопросам переселе-

ния Махмад Антаев, председатель 

счетной палаты Абдурашид Бутта-

ев, председатель Совета ветеранов 

, представитель общественности 

района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 

приглашены главы поселений с теми 

гражданами, которые должны сдать 

дома и переселиться в принятые ими 

дома в переселенческой зоне Ново-

строя. Непосредственно перед приемом 

граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-

седа о серьезности поставленной зада-

чи правительством РД перед Управле-

нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 

или лакской проблемы, - есть общая 

проблема, которую нужно решать в ко-

роткие сроки, - подчеркнул начальник 

Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-

нили, что в срок до первого июля дома 

должны быть сданы, о чем должен 

свидетельствовать подписанный акт 

о передаче жилого дома и земельного 

участка реабилитированному гражда-

нину. Внимательно выслушав каждого из 

посетителей, глава района , начальник 

Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 

компромисс в тех случаях, где были 

представлены веские аргументы. В 

частности, были случаи, где в одном 

дворе стоит старый чеченский дом, 

построенный до 1944 года, который 

надо сдать и новый дом, построенный 

нынешним хозяином. В таких случаях, 

по договоренности обеих сторон раз-

делить домостроения и сдать старый 

дом.
Были и спорные моменты, уладить 

которые могут между собой сдаваемая 

и принимаемая сторона, к примеру, 

подписав акт о сдачи дома, остаться 

жить там еще на определенный срок. 

Некоторые из приглашенных ссыла-

лись на то, что ждут подъемных вы-

плат, на что им было дано разъяснение, 

что эти выплаты проводятся в случае 

переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 

этот раз, при всем желании, идти на 

уступки и откладывать вопрос сдачи 

домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-

ным фактом этой встречи и доказа-

тельством того, что дело сдвинулось с 

места, стало то, что многие акты о сда-

че домов были подписаны на месте.
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